## 《巻頭言》 レジリエントな学習社会をつくる

ている。 県内の豪雨災害、そして昨今、 官民ともに様々な動きが生じていた。一方、令和元年十月に生じた千葉 年度は、学校教育が新たな時代を迎えるための最後の準備期間として、 向けたチャレンジが多く求められた年度であったように思う。 イルスの感染とそれに対する政治的対応は、 一九年度 「学校の役割とは何か」「学ぶとは何か」といった問題を突き付けてき 「平成」 小学校ではついに新学習指導要領が全面実施されるのに伴い、今 (平成三一年度/令和元年度) は、 から「令和」へと元号が変わって最初の年度となる西暦二〇 急速に世界に広がっている新型コロナウ あらためて、 日本社会にとって、 私たちに、 今年四月 未来に

た。 等に示された文章では、 部科学省からの依頼に応じて、多くの自治体が、三月二日から小中学校 校外での学習をそれに対する補習(復習)位置付けているように思われ 踏まえておらず、 もたらした。残念なことに、二月二八日に文部科学省から各教育委員会 を臨時休校とすることになったわけだが、この臨時休校は、私たちに、 イルスの感染拡大防止のための臨時休校措置によってもたらされた。文 現在、 「学校外での学習」とそれに対して学校ができることを再考する機会を アクティブ・ラーニング時代におけるICT活用などの議論をほとんど 他方、この臨時休校依頼を受けて、多数の EdTech 企業が休校中の 私たちが直面している挑戦的な課題のひとつは、 むしろ、 「ブレンド型学習(blended learning) 教科書を中心とした一斉指導を前提とし、 新型コロナウ

産業省)などが公開された。情報をまとめたポータルサイト「#学びを止めない未来の教室」(経済児童生徒を支援するための取り組みを決定し、三月二日には、それらの

石田

喜美

まさに今が、その時なのだ。
まさに今が、その時なのだ。
これらの動きとそれを用いた学校外での学習活動は、新学習指導要領にからの動きとそれを用いた学校外での学習活動は、新学習指導要領にれらの動きとそれを用いた学校外での学習活動は、新学習指導要領によれらの動きとそれを用いた学校外での学習活動は、新学習指導要領にれらの動きとそれを用いた学校外での学習活動は、新学習指導要領

(いしだ・きみ/横浜国立大学)